
证券代码：002003                                           证券简称：伟星股份 

 

浙江伟星实业发展股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-034 

投资者关系活动
类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观            □其他：电话会议 

参与单位名称及
人员姓名 

中银国际：郝帅、赵泰 

中邮证券：李媛媛 

易米基金：熊颖 

时间 2023 年 11月 14 日 

地点 临海 

上市公司接待人
员姓名 

谢瑾琨等 

投资者关系活动
主要内容介绍 

互动环节 

1、拉链产品价格变化趋势如何？ 

答：长期来说，价格应该是呈上升趋势，因为公司产品定价采取的是成本加

成策略，而成本中占比较大的原材料以及人工等长期而言是上行的。短期来说，

产品结构的变化，特别是高附加值产品的增加也会影响具体售价。 

2、目前公司拉链产品结构如何？ 

答：按照材质分，拉链可以分成金属拉链、尼龙拉链以及塑钢拉链，其中尼

龙拉链占比最高，塑钢拉链和金属拉链占比不相上下。 

3、影响毛利率的因素有哪些？ 

答：毛利率会受原材料、产品结构、规模效益等多种因素的影响。公司始终

遵循合作共赢的原则，不会片面追求高毛利，但合理的毛利率水平是可持续的。 

4、原材料价格波动会直接导致产品提价吗？ 

答：公司总体执行“成本加成”的定价原则，当原材料价格波动形成趋势性

变化时，才会针对性调整相应产品的销售价格。 

5、钮扣增速慢的原因是什么？ 

答：钮扣主要用于服装上，其市场空间相对受限，而拉链的应用范围更广，



所以钮扣的增速相对会慢一些。 

6、公司如何看待 YKK进行内部调整？ 

答：企业之间相互借鉴和学习，是很正常的事情。公司经过多年的发展，所

沉淀下来的团队理念和企业文化，是无法轻易复制的。而正是这个差异形成了企

业间不同的经营理念，决定了不同的做事风格。 

7、公司越南工业园投产情况如何？  

答：越南工业园的建设正按照既定计划稳步推进，预计明年年初投产。 

8、公司对于国内外产能占比的规划是怎样的？ 

答：随着孟加拉工业园和越南工业园的建设，海外产能及占比总体呈现上升

趋势；但短期内公司的产能仍是以国内产能为主。 

9、公司织带业务的规划如何？ 

答：织带在服饰和箱包等领域有广泛的应用，市场容量较大。根据公司的经

营规划，织带也是公司重点培育的品类之一；目前织带业务正在按计划推进，由

于刚起步，基数较小，增速较快。 

附件清单 无 

日期 2023 年 11月 14 日 

 


